
 

Vœux du samedi 11 janvier 2025 

Bonsoir à toutes et à tous.  Merci d’être venus si nombreux. Tous les élus et collègues maire 

et notamment le président de Leff Armor Communauté, Jean-Michel GEFFROY, les pompiers, 

la gendarmerie, Monsieur le sous-préfet.  

Je salue les nouveaux habitants de la commune et je souhaite la bienvenue aux deux nouveaux 

nés Maelye et Alma. Avant tout, ayons une pensée pour ceux qui nous ont quittés en 2024 et 

leurs proches : Serge Mletzko, Annick Le Gueniou, Fabrice Girard, Madeleine Gouaisbaut, 

Annick Lebleu, Patrice Clérambourg, Elise Moisan et pour mal commencer l’année Bernard 

THORAVAL qui nous a quittés brutalement. 

La cérémonie des vœux, c’est l’occasion de vous souhaiter le meilleur pour cette nouvelle 

année, le meilleur aussi pour la commune. C’est le moment des remerciements. Je remercie le 

conseil municipal pour son travail et son investissement pour l’aménagement du bourg. Je 

remercie l’équipe éducative de notre école pour son investissement auprès de  nos enfants. 

Je remercie nos agents pour la qualité de leur travail, sans oublier notre secrétaire qui a eu 

du travail avec l’aménagement du bourg. Je remercie chaudement les présidentes et 

présidents et tous les bénévoles de toutes nos associations pour les animations proposées 

tout au long de l’année. Elles sont nombreuses et de qualité. J’entends dire : « Il se passe 

beaucoup de choses à Saint-Péver » C’est vrai et ils méritent nos applaudissements. 

Parlons maintenant des choses sérieuses. Les finances de la commune sont en bonne santé 

pour l’instant. Les projets d’aménagement du bourg et d’extension de la salle des fêtes sont 

financés sans problème. Pas d’augmentation d’impôts en vue. Les taux d’imposition n’ont pas 

été et ne seront pas augmentés. 

L’extension de la salle des fêtes a pris un peu de retard. Les conditions météo n’ont pas été 

favorables. Ce local va permettre de stocker les tables et les chaises et aussi le rangement 

des archives. On en parlait depuis longtemps. Ce sera terminé d’ici quelques semaines. 

En ce qui concerne l’aménagement du bourg, Je vais vous parler finances. J’ai eu quelques 

remarques, bien-sûr sans conséquence. Le financement évoqué dans le bulletin municipal a 

suscité des questionnements. Les chiffres datent du conseil municipal du 18 avril 2024. La 

situation a évolué depuis grâce à la recherche de plusieurs  subventions par notre secrétaire 

Delphine qui a frappé à toutes les portes. Et en conseil, nous avons revu le projet pour faire 

quelques économies. L’année dernière, nous pensions ne faire que la voirie et la sécurisation 

du bourg en 2025 en fonction de nos finances et reporter les travaux de la place en 2026. 

Les subventions obtenues et les ressources propres de la commune nous permettent de faire 

tout l’aménagement en 2025.  

 



 

Le coût total de l’opération au final s’élève à 481.828,00 € hors taxes, financé à près 

de 50% par les subventions et pour le reste sur nos fonds propres et un emprunt de 

150.000,00 € 

S’agissant des travaux, il fallait tout d’abord refaire le réseau des eaux pluviales. C’est fait. 

Cela a entraîné des mises aux normes concernant les eaux usées chez quelques particuliers. 

On n’accepte plus que les eaux usées se retrouvent dans les rivières. Elles doivent être 

traitées par l’assainissement individuel. Nous sommes donc maintenant en conformité. 

Le bourg a déjà changé de visage. Deux carrefours ont été redessinés, ce qui soulève 

beaucoup de discussions. Une « sur-largeur » de 1,50 m est prévue pour le matériel agricole 

et les remorques (plateau à paille, moissonneuse-batteuse). Nous avons effectué des essais 

et ça passe. On a commencé à aménager les trottoirs… Ce ne sont que les amuse-bouches. Le 

gros du travail reste la place. Il nous reste à déterminer l’emplacement du monument aux 

morts, du conteneur à verres, de la machine à pain… Nous aviserons de tout cela suivant 

l’avancée des travaux. Il va falloir s’armer de patience. Le résultat n’en sera que plus beau ! 

La fin des travaux est prévue pour l’été !  

Pendant tous ces travaux, la vie de la commune continue. L’élagage : je le répète tous les ans, 

il faut surveiller les coupes de bois pour éviter la casse sur la fibre. Nous avons fait tailler 

les haies en 2024 en particulier celles du lotissement  par l’entreprise François LE GOAS que 

je remercie. En 2025, nous allons passer sur nos chemins d’exploitation pour boucher 

quelques nids de poules (bien-sûr il n’y a pas d’œufs !) Le lundi 13 janvier, les concours de 

cartes continuent. Le 15 janvier aura lieu la première veillée de l’année. Le 6 septembre, nous 

accueillerons le comice agricole, ce qui n’est pas un petit boulot. En attendant tous ces 

évènements, on s’organise au mieux.  

Je passe la parole au président de Leff Armor Communauté, Jean-Michel GEFFROY qui va 

nous dire quelques mots sur la fibre, le PLUI et la gestion de l’eau et s’il a deux minutes sur 

les ordures ménagères. 


